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船坂自治会長 新年のあいさつ

12月22日(日)、恒例の山王神社しめ縄づくりが神社社務所にて、神

社役員などの皆さんで行われました。鳥居、手洗い場、本殿入口、

本殿、小宮の計５本が編み上げられて飾られました。昨年は、神社

の玉垣や社務所トイレの改修も行われ、社務所にエアコンも設置さ

れました。

なお、国玉稲荷神社のしめ縄は、稲荷神社役員によって編み上げら

れました。

恒例の山王神社しめ縄づくり

新年明けましておめでとうございます。今年は船坂小学校が廃校

になって4年目を迎えます。この間、自治会では市当局と共同で跡

施設の活用を中心に船坂活性化のための方策を検討してきました。

おかげさまで「県民交流広場事業」は、なんとか運営が軌道に乗り、

加工品グループ、ランチグループ、カフェグループの皆さんが活

躍しています。本年はこの事業の収支を安定させ、将来に向かっ

て継続して活動できるよう環境を整えて参ります。また、船坂の

活性化に繋がるこれ以外の事業も構築してゆきたいと考えていま

す。

今年はビエンナーレの開催される年です。今年は4回目になります。規模の大きさだけでなく、

中身のより充実した芸術祭になりますよう期待致します。

地区の皆様方におかれましては、今後共自治会活動にご理解とご協力をいただきますよう、よ

ろしくお願いいたします。

自治会長　酒井 博司
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誕生おめでとう！

２０１３年も船坂に新しい命が誕生しました！！　二人とも、健やかに育ちますように♪

１月１３日は成人の日です。今年は例年よりも多くの人が船坂で成人を迎えます。

私は今年３月の誕生日で２０歳になります。先に成人

式を迎え、色んな人に祝ってもらいました。まだ実感

は薄いのですが、責任と自覚をもって成長していきた

いと思います。      　　　　　　　　　　亥角知菜

蘆田 大到 (あしだ だいち)

亥角 知菜 (いすみ ちな)

坂本 真吾 (さかもと しんご)

寺元 樹   (てらもと たつき)

八濱 暢繁 (はちはま のぶしげ)

古藪 大樹 (ふるやぶ だいき)

宮本 眞旺 (みやもと まお)

山川 紋加 (やまかわ あやか)

山川 笑加 (やまかわ えみか)

山本 藍   (やまもと あい)

※名前掲載はH24年12月時点での船坂在住者

[名前]     倉田　和寿 （くらた　かずとし）くん
[生年月日] 2013年4月13日
[紹介]     病院で伝説をつくったBig Babyの我が子。
           だんだん、お姉ちゃん(めい:３歳)と同じ顔になって
           きました。
           毎日お姉ちゃんに鍛えられて、さらにたくましくたく
           ましく育っております！
           船坂のみなさん、親子４人これからもよろしくお願い
           します♪

[名前]     山　幸葉　（やま　ゆきは）ちゃん
[生年月日] 2013年8月3日
[紹介]     待望の女の子が産まれました♪パパとお兄ちゃん三人
           についている「幸」の字をもらい、８月(葉月)生まれ
           であること、そして船坂の緑豊かな自然をイメージし、
           「幸葉(ゆきは)」と名付けました。
           その名の通り、葉が生い茂るように伸びやかに幸せに
           すくすく育ってほしいなと思っています。どうぞよろ
           しくお願いします♪

新成人おめでとう！

新成人のことば

無事二十歳になることができました。これからは自分

で考え、行動できる大人になれるよう頑張ります。

山川笑加

周りの人に恩返ししていけるように頑張ります。

山川紋加
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船坂に住んでいる私たちはあまり気づいていませんが、都会に住

んでいる人たちからよく「船坂は素敵なところですね。」と言わ

れます。

そこで、今回は正月早々、船坂が大好きという若者の皆さんに集

まっていただき、他所にお住まいの若者の目に船坂がどう写って

いるのか、船坂をテーマに座談会をしていただきました。

(進行　池田壱和)

あけましておめでとうございます。みなさんは、よく船坂に来られて、船坂のためにいろいろ
とご活躍いただいていますが、船坂のどこに魅力を感じられるんですか？

岩澤「私は船坂を知って５年になるんですが、今や船坂の虜(とりこ)に
なってしまいました。大学院でもアートとまちづくりをテーマに勉強し
ています。山に囲まれた都会に近い小さな地域に田畑が広がり、地域の
人たちが守っている木造の校舎があり、茅葺の古民家もある。船坂に来
ると心が穏やかになるんです。」

芝田「船坂の人たちは本当に暖かい人たちばかりですね。出会う方々が、
どこで出会っても気軽に声をかけてくださる。とても居心地がいいんで
す。」

池田「両方ですね。私は大学１年生です。去年初めて先輩に誘われて土
と火の芸術祭のボランティアをしましたが、豊かな自然と、その中で暮
らしておられる地域の人たちの優しさに驚きました。初めて来たとは思
えないくらい親しみを感じました。
船坂の人は、他所から来た者でも邪魔者扱いせずに、暖かく包み込んで
くださるところがすごいと感じました。」

紅粉「僕は去年の冬にバッティングセンターでバイトしているときに、
バイト仲間から船坂でボランティアしてみないかと誘われました、船坂
に来てみて、まず、地域の人たち同士が仲がいいのに驚きました。僕が
住んでるところは、隣の人がどんな人かもあまりわかっていないところ
なので、船坂に来ると夢の中にいるような気持ちがします。」

安藤「私は船坂に関わって２年目なんですが、とにかく皆さん親切です
ね。土と火の芸術祭で田中家古民家で展示させてもらったんですが、毎
日、ご近所のどなたかが顔をだしに来てくださり、いろいろと助けてい
ただきました。何か恩返しをしたいなと思う気持ちを起こさせてくれます。

パッチ「僕はワーク君と二人でパッチワークを通じてお年寄りと若いお
母さんや子どもたちとの交流を深めてもらおうという活動を神戸でやっ
ているんですが、土と火の芸術祭のさよならパーティーに飛び込み参加
させていただいて船坂っていいところだなと感じさせてもらいました。
地域の人たちが生き生きとそして楽しく活動されているのを肌で感しま
した。楽しく活動されている地域の人たちと接して、僕まで楽しくなり
ました。」(パッチ＝村上史博さん)

船坂大好き若者 新春座談会

岩澤さん

池田さん

紅粉さん

つづく



４ ４

ワーク「僕は、幼少のとき田んぼや畑に囲まれた加古川で生まれ育った
んですが、船坂に来ると木の葉を拾って遊んだことなど幼児期の思い出
がふつふつと湧いてくるんです。船坂って、どこまでも森や畑や田んぼ
が続くという一般的なイメージの地域じゃなくて、１０軒、２０軒と適
度に民家が集まり、それらが連続して繋がっている、そしてその周りに
田畑があり山があるという箱庭のような感じがいいですね。僕には、小
学校の娘と１歳になる息子がいるんですが、その子をこんなところで育
ててやりたいなと思わせてくれるところです。」(ワーク＝丸井康司)

皆さん、船坂にいい印象を持っていただいているんですね。大変うれし
くく思います。
ところで、反対に船坂で気になるところってないですか？

ワーク「船坂に住んでる若い人をあまりみかけないんですが・・・。」

船坂では、中学までは同じ学校へ通っていて近所の人たちも優しく子ど
もたちの成長を見守っているんですが、高校生・大学生そして社会人に
なると、家と学校、家と職場の往復だけになってしまい、若い人たち同
士の交流も希薄になり、近所づきあいも大人が中心なので入り込みにく
いんだと思います。

ワーク「僕たち他所からきた者と船坂の若者が交流できたらいいなと思
います。船坂では、高齢者と若者の交流はないんですか？」

旧船坂小学校を維持するために地域の人たちが、週４日交代で管理当番
をしてるんですが、高校生や大学生も参加してくれてるんです。６０代
と高校生がペアで当番をすることもあり、世代間交流の場にもなってい
て、地域住民同士の絆を深める場となっています。
この活動の中から、加工品グループが生まれ、ランチチームなどが生ま
れてきました。

芝田「私も、旧船坂小学校に行ったときには管理事務所に顔を出すんで
すが、みなさんとてもいい雰囲気ですね。お互いにとても仲がいいと感
じます。そして、当番の方からやさしく声をかけていただけるのも嬉し
いです。」

岩澤「ランチルームでいただく船坂ランチは、とても美味しいです。船
坂の野菜を使ったランチにこだわっておられるのは素晴らしいと思いま
す。それに種まきから収穫まで地域の人たちでやっておられる蕎麦の活
動もすごいと思います。」

芝田「私も去年初めてそばの種まき作業と脱穀作業を手伝わせてもらい
ましたが、他所では経験できないことをやらせてもらって、とても楽し
かったし、いい勉強になりました。これからもどんどん学生に声をかけ
てもらったら学生たちも喜んで来ると思います。」

パッチワークさんや安藤さんは、社会人として、いろんな活動を始めて
おられますが、今、木造校舎の活用方法を検討しているんですが、みな
さんの活動の場として使ってみたいというような希望はありませんか？

パッチさん

ワークさん

芝田さん

安藤さん

つづく
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HPに最新情報を掲載しています

安藤「私は今、三田で陶芸を通じて親子の絆づくりをしているんですが、船坂の木造教室を使
わせてもらえるのなら、船坂は私の家からも近いし、西宮南部の親子を対象にした何かができ
そうな気がします。」

パッチ・ワーク「僕たちのパッチワークの活動も、木造教室を使わせてもらえるなら、地域の
お年寄りのみなさんからパッチワークの技術を教えていただき、都市部の子どもたちに来ても
らって一緒にワークショップができたら僕たちの夢も広がるかなと思います。」

岩澤「安藤さんやパッチワークさんのおっしゃるような活動が始まれば、ビエンナーレや土と
火の芸術祭の中で、親子で参加できるワークショップができますね。ぜひ、がんばってほしい
と思います。」

前向きなご提案、ありがとうございます。地域にとって
木造校舎は大事に保存したいんですが、地域がそこで活
動するには無理があるんです。今、地域の活動の場とし
ては公会堂がありランチルームがあり、それぞれを場に
して一人何役もこなしながら活動しているのが現状です。
他所の方々が木造校舎を有効に活用していただき、いい
活動をしていただくことで船坂を応援していただければ
有難いと思っていますので今後ともよろしくお願いします。

12月15日、子供会のクリスマス会が行われました。星やハートのシ

ールを貼ったり、赤や緑のリボンを巻いたりした世界に１つのオリ

ジナルキャンドル作り♪子供たちが急に静かになって見入ったビデ

オ観賞♪ソースやマヨネーズでお絵描きしたえびせんをみんなで食

べた後は、なんとサンタさんがやってきて一人一人にプレゼントを

くれました！子ども会の皆さん、たんぽぽさん、武庫川女子大学の

皆さん、楽しい会をありがとうございました(*^^*)　　　(山有里)

12月22日(日)、管理運営ボランティアのメンバーで旧船

坂小校舎の大掃除とワックスがけをしたあと、手料理と

手作りケーキで楽しいクリスマス会をしました。プレゼ

ントが当るトーナメント式のじゃんけん大会でなどで盛

り上がり、あっという間の2時間でした。わきあいあい

のうちに1年間無事管理運営の仕事も終わりました。

当日、市観光協会の"恋するフォーチュンクッキー西宮

市"のビデオ撮影もあり、ダンスを踊って協力しました。

皆様、昨年はご協力ありがとうございました。今年も当

番・ランチなどでがんばります。　　(管理運営委員会)

子ども会クリスマス会がおこなわれました♪

旧船坂小管理運営ボランティアのクリスマス会

画像削除
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編集者のつぶやき

カレンダー(平成26年1月11日～2月9日)

船坂の
サークル
活動

【バレーボール】水曜19:30　【グランドゴルフ】水・金曜13:30 (7-9月は9:30)　【テニス】土・日曜9:00　水曜10:00

【ヨガ】月曜10:00　火曜19:30　【野球】月2～3回　【ゴルフ】年3～4回　【カラオケクラブ】3月まで休部

【陶芸クラブ】第２･４火曜10:00　【趣味の作品】常設展示　【ちびっこ広場】第3日曜10:00　【たんぽぽ】第４日曜10:00

【県民交流広場事業】加工品・ランチ・そば・カフェ

旧学校施設活用推進委員会が１２月１９日に開かれ、西宮市から報告と提案がありました。
[報告]耐震工事の３回目の入札を行ったが不調に終わったため、２５年度の工事は断念する。
　　　消費増税前の駆け込み需要などが原因と考えられる。２６年度も引き続き耐震工事に努力
　　　していきたい。
[提案]平成２６年度から校舎の教室を若手芸術家(美術・音楽)などに無料で活用してもらうよう
　　　試行したい。当面、２６年４月～７月の４ヶ月間、定期的に使用を希望する芸術家などに
　　　試行的に開放する。募集方法などの詳細は小委員会を設けて検討したい。

平成２６年度に木造校舎を試行的に開放

船坂文芸サークル平成２６年度は２ヵ月毎に展示

12月20日(金)、船坂文芸サークル茶話会が行われ、２６

年度展示計画が話し合われました。その結果、２６年度

は、２ヵ月毎に作品を入れ替えて展示することとなりま

した。皆様の出展をお待ちします。(船坂文芸サークル)

　　　　明けましておめでとうございます。

　　　　２０１４年新しい年が始まりました。

　　　　今年もよろしくお願いします。

お正月の楽しみといえば箱根駅伝。

一年間練習した成果を出す時ですが、体調の

良し悪しで随分変わって来るのを見ていると

涙がでます。そういう姿を見ていると年甲斐

もなく頑張ろうと思います。

（黒木　富美子）

雪もなく比較的穏やかな天気のなか、

少しずつですが景気の上向きを感じ

つつ２０１４年のお正月を迎えました。今年は、

２月には冬季オリンピック、３月には西宮あっち

こちバル、４月には消費税増税、６月にはワール

ドカップ、そして秋には船坂のビエンナーレが開

催されます。何かと話題の多い年ですが、健康に

気をつけ楽しんで行きたいと思います。　　　　

（八濱　雅彦）


